



Nombre del Alumno: Nelsi Beatriz Morales Gómez

Nombre del tema: Tradicional para la atención de la salud

Parcial: 2

Nombre de la Materia: Enfermería y practicas alternativas de salud

Nombre del profesor: Felipe Antonio Morales Hernández

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 8°

2.2.1 Hueseros y sobadores

Los hueseros atienden principalmente los problemas de luxaciones, fracturas, dolor de articulaciones, esguinces y torceduras. En cambio, los sobadores acomodan y corrigen ciertas malformaciones, sobando básicamente sobre el miembro afectado o inflamado.



Los "Hueseros" o sobadores Mayas, creen que tienen una habilidad innata y que su vocación es un llamado divino, que sus manos "actúan por medio de sueño" y usan en su trabajo objetos sagrados llamados "baq".

2.2.2 Yerberos y curanderos



Los Yerberos son quienes poseen el conocimiento milenario de la herbolaria a través de la cual remedian ciertos males. Los curanderos Al igual que la marárame, el curandero entre los mexicanos y tepehuanos de Durango tiene la facultad de enfrentar y curar varias enfermedades, particularmente cuatro consideradas como peligrosas.



2.2.3 Las parteras mexicanas

La partera es la persona que se encarga de ayudar a dar a luz, de hacer nacer a un bebé.

En el mundo nahua la partería fue vista como un ejercicio sagrado. Actualmente cada vez más mujeres eligen a las parteras tradicionales para seguir su embarazo.



En la actualidad, 96% de los partos en territorio mexicanos son atendidos en hospitales de segundo nivel. Sin embargo, en las zonas marginadas y alejadas de los asentamientos urbanos, aún es común la atención obstétrica por parte de las parteras.



Este es el caso de México, país en el que las parteras tienen una relación estrecha con el mundo indígena.



BIBLIOGRAFIA: Antología de la materia Pag.28-33